
Conseil d’école extraordinaire du jeudi 26 janvier 2023
école « Jules Verne » Maisdon-sur-Sèvre

Présents     :
Enseignants : Mmes Gourhand, Bauvineau, Averty, Héry, Trouvé et Rouiller ; Ms Roy, Alliaume
Mairie : M Rivallin et Mme Branger
Parents élus : Mmes Guillotin, Métayer, Lherbette, Vrait, Laveillé ; Ms Tavares, Hervouet, 
Plaud

1. Administratif
Point sur la proposition de participation de M. Tavares aux échanges et votes du jour (n’étant 
ni titulaire ni suppléant). Après vote (15 voix pour, 2 voix contre), décision d’accepter sa 
présence et sa participation aux échanges. Les votes des parents doivent de toute façon 
traduire le sondage pour les rythmes. Suggestion d’un écrit officiel pour que M. Tavares (qui 
faisait partie de la liste complémentaire de candidats) puisse remplacer M. Visonneau, 
démissionnaire (document à produire en vue du prochain conseil, validé par l’ensemble des 
parents élus).

• Rythmes scolaires : point sur les réflexions et avis des parties prenantes
Parents : Peu de retour d’avis sur les sondages. Quelques questions sur le temps méridien 
(est-ce trop long aujourd’hui ? Ne serait-ce pas trop court en cas de 4 jours ? Moyens mis en 
place par la mairie pour améliorer le temps méridien, taux d’encadrement prévu…).
Mairie : si passage à 4 jours, plus de PEDT donc plus de TAP (aujourd’hui, manque d’intérêt 
des TAP). Selon mairie, charges différentes en cas de passage aux 4 jours (plus onéreux) : 
transports toujours aussi chers par exemple malgré un transport en moins par semaine, perte 
de 150 heures de travail pour les ATSEM sur l’année (essai de maintien de la rémunération des
agents ; par contre, suppression des contractuels ou contrats réduits).
Temps méridien sur semaine à 4 jours : La pause méridienne passerait sans doute à 1h30 
contre 2 heures actuellement (par exemple 12h-13h30). 300 enfants à passer dans le temps 
méridien. N’est-ce pas trop juste pour laisser aux enfants le temps de manger ? En fait, cela 
diminuerait le temps de récréation. Et cela suppose de conserver le quart d’heure de décalage 
entre les 2 écoles (mais plutôt après 12h pour conserver une vraie matinée complète).
Point de vue du Pôle enfance : intérêt de retrouver une prestation de qualité le mercredi avec 
une journée entière de centre aéré (dans l’hypothèse d’une semaine de 4 jours). Pour l’instant, 
sur les 4,5 jours, complexité de la mise en place des TAP (Où ? Sur quel mode?).
Point de vue parents : N’est-ce pas trop précipité de s’interroger sur la semaine de 4 jours ? 
(avec un délai aussi contraint). On entend la mairie sur les charges financières, le manque 
d’assistantes maternelles… Le sondage, avec une seule question, sans avoir tous les tenants et 
aboutissants, semble précipité et pas forcément judicieux. Sentiment d’inconfort de la part 
des parents d’élus. Volonté d’offrir aux parents un temps d’échanges et de réflexion 
suffisant.

2. Vote et délibération
• Réflexion sur les propositions de fonctionnement à 4 ou 4,5 jours, et point sur les 

sondages réalisés



Sondage par voie numérique proposé aux parents d’élèves :
162 votants parmi les parents de l’école (pour 142 familles) :
- 87 pour 4,5 jours (53,7%)
- 75 pour 4 jours (46,3%)

• Vote des membres du conseil réunis sur l’évolution éventuelle des rythmes :
Maintien à 4,5 jours : 8 votes
Passage à 4 jours : 8 votes
Vote blanc : 1 vote

Décision d’en rester à ce statut quo, pour la rentrée de sept 2023.

A suivre… Réflexions à poursuivre. Attente d’éléments complémentaires (transport, coût, 
salariat, évolution des TAP). Questionnement à reprendre prochainement en prévision de la 
rentrée de septembre 2024, avec une réunion envisagée avec tous les parents de l’école (en 
présentiel ? En visio?). En fin de réunion, présentation par M. le maire de quelques pistes 
envisagées pour faire évoluer les TAP (artistiques, boules nantaises, …).

Rappel des dates des prochains conseil  s   d’école   :

2ème     conseil   : prévu initialement Jeudi 9 mars 
mais après échanges et accords (début février), 

auprès de la mairie, des parents d’élèves et des enseignants, 
le deuxième conseil d’école est programmé le jeudi 30 mars 2023 à 19h

3ème conseil : Jeudi 22 juin 2023


